
 

 

 

 

 

 

 

 

いよいよ１２月。師走を迎えました。明日７日は，二十四節気の「大雪」。本格的な冬の到来で

す。校庭の周りにある桜や正面玄関前にあるもみじもすっかりその葉を落とし，冬の装いとなって

きました。子供たちも厚手の上着に身を包みながら，毎日元気に登校をしています。 

一方で，県内における新型コロナウィルス感染症の拡大傾向は依然として見られており，予断を

許さない状況です。併せて，今年はインフルエンザの同時流行も懸念されています。本校では，現

時点で学級閉鎖措置等につながる感染状況には至っていませんが，今後においても，注意深く対策

を行っていく中で，２学期のまとめの時期を，一日一日大切に過ごしていきたいと思います。 

ご家庭におかれましては，日常的な感染対策や毎日の健康チェック等にご理解をいただき，本当

にありがとうございます。今後とも引き続きのご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

先月２４日（木）に，家庭科室から出火したという想定で，避難訓練を行

いました。防火シャッター・防火扉も閉められ，日常の校舎内の様子とは違

ったため，実際に火災が起きたときのことを想像しながら避難した子供たち

もいたことと思います。韮崎消防署・双葉分署の署員の方６名にも来校いた

だき，訓練の様子を見守っていただきました。 

火災というと，吹き上げるように燃える炎の恐ろしさが真っ先に浮かびま

すが，実は一番恐ろしいのは煙を吸ってしまうことだと言われます。火のま

わりよりも，煙の方がずっと速く，煙に含まれている一酸化炭素や有毒ガスで急性中毒になって大

切な命を落としてしまう危険性があるからです。 

煙の上昇速度は毎秒３ｍ～５ｍだそうです。階段で人が上の階に上がる速さは元気な人で，約毎

秒０．５ｍと言われていますので，上に逃げると煙に巻き込まれてしまう可能性が高くなります。

もちろん，どちらに逃げるかというのは，建物の作りや火元がどこかなどで変わってきます。一方，

水平方向へは毎秒０．５ｍ～１ｍで，人が歩く速度は毎秒で１～１．３ｍなので，何もなければ，

十分に歩いて逃げられるスピードということになります。また，すでに煙が立ちこめている場合は

低い姿勢を取り，床の低い所に残っている空気を吸いながら避難することが良いとされています。 

今回の訓練では，担任の指示の元，煙を吸わないように口や鼻をハンカチ等で覆いながら，火元

である家庭科室から遠い階段を使って速やかに避難する方法を体験しました。その際には，  

「お」…押さないこと。（相手を転倒させてしまい，将棋倒しを誘発してしまう可能性）  

「は」…走らないこと。（転倒等により怪我をして逃げられなくなってしまう可能性） 

「し」…しゃべらないこと。（大切な指示が聞こえなくなってしまう可能性） 

「も」…戻らないこと。（煙に巻かれてしまう可能性） 

「ち」…近づかないこと。（突然火の勢いが増したり，急な爆発があったりする可能性） 

を指導しました。子供たち一人一人，とても真剣に訓練に臨んでいる姿が印象的でした。 

また，避難後には，消防署員の方にご指導いただく中で，水消火器を使っ

た模擬消火訓練も行いました。署員の方からは，まず大きな声で火事である

ことを周囲に人に知らせることが大切であることも教えていただきました。 

これから，暖房器具等を使用することも多くなりますし，同時に空気も乾

燥してくるため，火災が起きやすい時期となります。はじめは小さな火で

も，みるみるうちに大きな火となり，財産や命までも奪ってしまう危険性が

ある火災。子供たちだけで火を使う機会はないと思いますが，改めて注意喚起をしていく必要があ

ると思います。 

 

令和４年１２月６日 文責 学校長 窪田 正幸 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

個別懇談へのご協力，ありがとうございました。 
 １１月２４日（木）から４日間にわたりまして個別懇談を実施し 
ました。平日のお忙しい中，保護者の皆様にご来校いただき，学校 
と家庭が情報を共有し，お子さんのよりよい成長を目指す良い機会 
となりました。今後もお子さんが話す学校の話題に耳を傾けたり， 
成果や活躍をほめたりしながら，お子さんの更なる成長を見守って 
いただきたいと思います。家庭と学校，そして地域の皆様の三者で 
未来ある子供たちを育てていきましょう。 

【１年生】クリスマスリース作り 
 春に種をまき，毎日の水 
やりや観察を続けてきたア 
サガオ。種を採った後のつ 
るを使って，生活科の時間 
にクリスマスリースをつく 
りました。学校応援団の方 
方にもお手伝いをいただき 
ながら，家からもってきた 
飾りなども付けて，世界に 
一つしかない素敵なクリス 
マスリースが完成しました。 

【２年生】校外学習（ドラゴンパーク） 
「秋から冬にかけての季 

節の変わり目を感じよう」 
をテーマに，ドラゴンパー 
クに徒歩で行きました。た 
くさんある木々の紅葉の様 
子を観察した後，学年全員 
で親睦やチームワークを高 
めるレクレーションを行い 
ました。教科書だけではわ 
からない，五感を使った学 
びとなりました。 

 

【６年生】 Pepperプログラミング体験会 
 人型ロボットのペッパー 
君に，スクラッチのソフト 
を使って動きやセリフの命 
令を与え，思い通りの動き 
をさせようというものです。 
実際に自分達の思い通りに 
動いた時には，子供たちも 
大喜びでした。事後のアン 
ケートでも，９割以上の児 
童がプログラミングの楽し 
さを感じたと回答していま 
した。 

【３年生】しょう油出前授業 
 国語で学んだ説明文「す 
がたをかえる大豆」の発展 
学習として，専門の方２名 
お招きして行いました。原 
料を教えていただいたり， 
しょう油づくりに欠かせな 
い酵母菌を顕微鏡で見せて 
いただいたりしました。日 
常の食生活に馴染みの深い 
しょう油について理解を深 
めることができました。 

【４・５年生】 児童会役員選挙 
 来年度の双葉西小学校を，さらに素晴ら 
しい学校にしたいという思いをもって， 
１１名の児童が児童会役員に立候補しまし 
た。まずはそのやる気に拍手を送りたいと 
思います。また，クラスの仲間も，立候補 
者を支援しようと，全員が関わって取り組 
んできました。朝活動の時間や昼の双西タ 
イムを利用して各クラスをまわり，自分の 
考えを語りながら支持を訴えてきた子供た 
ち。いよいよ明日７日（水）が，立会演説 
会・投 
開票に 
なりま 
す。 


